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心豊かな子 自ら学ぶ子 たくましい子        佐世保市立山手小学校 鳩山 正彦  

いのちを見つめる講話 

 ６月１日は本市において決して風化させてはならない大切な日です。すべての本市立小・中・義務教育学

校においてこの日は「いのちを見つめる講話」が行われました。本校におきましても校長講話を行いまし

た。概要は以下のとおりです。 

１ ねらい  命を輝かせる生き方を想起し、自分の番（与えられた時間）を精一杯生きようとする実 

践意欲と態度を身に付ける。 

２ 内 容  （１）相田みつをさんの詩「自分の番～いのちのバトン～」について考える 

        （２）若年無業者８７万人のニュース 

        （３）高橋知美さんの半生（小学３年生～３５歳）の VTR視聴 

        （４）高橋知美さんからの手紙 

        （５）各学級で担任の話を聞き、価値の主体的自覚を図る。 

高橋知美さんは新潟県出身の方で、小学生のころ獣医師になるという夢を抱き、その夢を実現し今も

なお獣医師として活躍されている方です。私もお電話で話をさせていただいたことがありますが、大変す

ばらしいお人柄の方でした。高橋さんが夢を抱き始めた小学３年生時から、夢を実現し獣医として活躍す

るまでの２６年間を収録したドキュメント番組の VTR と、ご本人からいただいたお手紙を紹介しながら

「いのちを輝かせた生き方とは？」ということについて考える時間としました。 

低学年にとっては一部難しい内容も含まれていたと思いますが、優れた集中力で 

最後まで真剣に耳を傾けることができました。児童の感想を一部紹介します。  

 

「やっと巡ってきた自分の命」                      ６年 「             」 

私は今回の講話で思ったことが二つあります。 

一つ目は、やっと巡ってきた自分の命の番についてです。ご先祖様が何万人もいて、やっと自分に命の

バトンがつながれて、与えられた命を精一杯生きたいという気持ちになりました。 

二つ目は、自分の夢についてです。私も将来警察官になりたいという夢があります。高橋知美さんの動

画を見てとてもすごいなと思いました。理由は、小学生の時から自分の夢に向かって勉強をして、中学

生、高校生になっても勉強を続け、しかも高校生の頃は三年間テレビを見ないと決心したことにもおど

ろきました。本当に獣医さんになりたい！という気持ちがたくさん伝わってきました。 

 今回学んだことを大切にして、私も自分の夢に向かってたくさん努力して、夢をかなえられるように

頑張りたいです。 

 

 



 

「大切ないのち」                      ６年 「                」 

 私は、いのちってとても大事なものだと思いました。 

 集会で紹介された高橋さんはとてもすごい人でした。その理由は、ずっと同じ夢を持ち続けて、あき

らめないで本当にその夢を実現させたからです。 

 私は高橋さんのことを知って、自分のいのちをもっと大切にしたいと思いました。そして自分の夢を

あきらめず、あきらめそうになった時は高橋さんのことを思い出して、頑張っていきたいです。 

 

６月の主な行事予定 

日 月 火 水 木 金 土 

  1 2 3 4 5 

  いのちを見つめる日 

体重測定（低） 

体重測定（中） 体重測定（高）   

 

6 7 8 9 10 11 12 

 

 

 プール掃除    市中体連（～14日） 

13 14 15 16 17 18 19 

 

 

プール開き 集団下校 授業参観（高） 授業参観（中） 授業参観（低） いのちを見つめる講演会 

20 21 22 23 24 25 26 

家庭の日 

 

  歯の集会 

学校支援会議 

 学校保健委員会  

27 28 29 30    

 

 

 平和集会     

【６月行事について】 

 ６月は「いのちを見つめる強調月間」です。コロナ禍の中ではありますが、外部との連携・協働等も

今年は感染防止対策を行いながら可能な限り実施し、充実した期間にしたいと考えております。令和

２年度に開催できなかった学校支援会議も６月２３日（水）に実施します。地域の皆様（学校評議員、

保護者代表、町内会長・公民館長・自治会長、民生委員児童委員等）をお招きし、本校の今後の教育活

動の在り方や登下校の安全対策について協議を行う予定です。 

「勉強」                           ６年 「           」 

 ぼくは、いのちを見つめる講話を聞いて、高橋知美さんが一生懸命勉強をして受験して、合格したシ

ーンが心に残っています。ぼくは学校や塾での勉強は好きですが、家での勉強は得意ではありません。

でも、映像の中の高橋さんは、家でもくもくと勉強をやっていました。大学受験で合格した後の笑顔を

見て、「いのちが輝いているなぁ」と思いました。ぼくも命を輝かせるために、家でも勉強に打ち込みた

いと思いました。高橋さんを見習ってこれからの人生を歩んでいきたいと思います。 

 


